

ECONOMÍA

Inicio / Economía / Discrepancia en sector del gas por presunto sobre costo en tarifas eléctricas

Discrepancia en sector del gas por presunto sobre costo en tarifas eléctricas

Economía 18 May 2020 - 12:25 PM
Por: Redacción Economía.

A través de la factura de energía eléctrica, los colombianos pagan alrededor de \$13.500 millones mensuales por la planta regasificadora de Cartagena, que corresponde al 50% del total de la inversión y los gastos de funcionamiento, advierte Canacol Energy. Las térmicas dicen que se paga alrededor de \$200 mensuales en la factura a cambio de asegurar este recurso y proteger al país frente a la posibilidad de un apagón.



El sector del gas natural enfrentado por presuntos sobre costos en tarifa eléctrica en momentos de pandemia y posible apagón desde el año próximo. / **Ecopetrol**

En momentos en que el país enfrenta la posibilidad de racionamiento eléctrico a partir de 2021 y las dificultades que tienen algunos sectores de la población para cancelar los servicios públicos, se conoce un **enfrentamiento entre productores de gas natural como Canacol Energy y el grupo de las térmicas de la costa Caribe** que defienden la operatividad de la planta de regasificación de Cartagena.

Jorge Linero, presidente de gas de Canacol Energy, advirtió que actualmente la planta se está pagando por los usuarios del servicio de gas natural en proporciones iguales. El 50 % de la inversión y los costos de operación son pagados por todos los usuarios de energía eléctrica en sus facturas, que equivalen a un monto de \$13.500 millones mensuales. La construcción de la planta terminará de pagarse hasta 2025.

“En la medida en que el país enfrenta un problema según un pronóstico de El Niño”, dijo Linero.

Los colombianos, a través de la factura de energía eléctrica, pagan alrededor de \$13.500 millones mensuales por dicha infraestructura, que corresponde al 50 % del total de la inversión y los gastos de funcionamiento, advierte informe de la empresa gasífera.

Desde el momento en que comenzó a operar la planta, a finales de 2016 hasta abril de 2020, “todos los colombianos hemos pagado la suma de \$424.000 millones“, dice el informe de Canacol Energy.

Linero recuerda que la planta de regasificación de Cartagena se construyó para entrar en operación cuando el país no tuviera gas y se presentaran “situaciones críticas de la hidrología”.

En su momento, Asoenergía advirtió que “el Gobierno está ofreciendo generar con gas natural licuado pero esto no resuelve el problema porque el gas importado es más caro. Se calcula que generar con gas de esa plataforma costará siete veces más de lo que cuesta ahora”.

(De interés para lectura: **Costo de la energía subiría ante eventual importación de gas: Minminas**).

El gas importado cuesta 45 % más en promedio que el de producción nacional, explica informe de **Ecopetrol**. Para una ciudad como Bogotá, el impacto de importar gas podría significar un incremento de entre 26 y 62 % del costo del servicio para un usuario residencial de los estratos 3 y 4, dice un estudio de la petrolera. También en el sector eléctrico se sentirían los efectos de importar gas, pues el servicio de energía eléctrica podría incrementarse en un 2,8 % promedio anual, advertía **Ecopetrol**.

Debido a la crisis por la pandemia, que está afectando especialmente a los usuarios de energía eléctrica de menores ingresos, Canacol Energy **propone suspender el pago del subsidio por los meses de marzo, abril y mayo de 2020**, con lo cual se daría un alivio a la demanda eléctrica en esta crisis sanitaria provocada por el COVID-19 de alrededor de \$40.000 millones y que el grupo de generadores térmicos devuelva a la demanda de energía eléctrica el 50 % de la utilidad obtenida cuando regasifique gas importado.

La regasificación del gas natural licuado (gnl) en la terminal de la Sociedad Portuaria El Callao (SPEC LNG) en la ciudad de Cartagena permite complementar la oferta de gas natural nacional a través de un esquema regulado definido por la CREG, basado en los ahorros que el país obtiene al generar energía con gas natural y no con combustibles líquidos que son mucho más costosos, dice un comunicado de las térmicas y la Asociación Nacional de Empresas Generadoras (Andeg).

Dice el gremio que "esta decisión ha permitido que los colombianos hayan ahorrado más de US\$1.000 millones (\$3,8 billones) en la generación de energía". El informe indica que el pago que los usuarios de energía eléctrica están realizando a cambio del beneficio antes mencionado es del orden de 1,2 \$/Kwh, equivalente alrededor de \$200 mensuales en la factura de energía de una familia colombiana, a cambio de asegurar este recurso y proteger al país frente a la posibilidad de un apagón.

Recuerda Andeg y el grupo de térmicas que "el Gas Natural Licuado (GNL) importado ha permitido mantener una operación confiable, económica y segura para el parque de generación térmico en el país y particularmente el de la costa Caribe, la zona de mayor complejidad operativa dadas las conocidas condiciones en la prestación del servicio para más de dos millones de usuarios residenciales, industriales y comerciales".

(De contexto para mayor información: **En 2018 se importó el 3 % de la demanda nacional de gas**).

Ante la posibilidad de un apagón eléctrico, señalan que "todo el parque térmico colombiano y particularmente el de la costa Caribe, está listo, disponible y preparado para generar la energía que requieren todos los colombianos y así contribuir, también, a recuperar el nivel de los embalses a los rangos que permitan generar nuevamente con las plantas hidráulicas".

Nuestro futuro depende de las suscripciones, de las personas que ven el valor de lo que hacemos y quieren apoyarnos para mejorar. Nuestro compromiso es ofrecer información confiable. **Suscríbete**

Temas relacionados

- Andeg
- Térmica
- Tarifas eléctricas
- Gas natural
- Canacol

0 Comentarios

Últimas Noticias

Caducan contrato de concesión de Red Férrea del Pacífico por incumplimientos
Economía Hace 35 mins

Diseñadores de moda crean plataforma para incentivar el comercio local
Economía Hace 3 horas

Comunidad Andina impulsará e-commerce y ruedas de negocios virtuales
Economía Hace 4 horas

Wall Street abre en alza por expectativas sobre vacuna contra coronavirus
Economía Hace 6 horas

El oro se dispara a US\$1.762 tras advertencia de la Fed
Economía Hace 7 horas

Diseñadores de moda crean plataforma para incentivar el comercio local

Últimas Noticias